



GISCARD EN TEHERAN. Teherán, octubre 5. El Presidente de Francia Valery Giscard D'Estaing habla hoy con el Sha de Irán, al comienzo de sus conversaciones formales en Teherán.

Pdte. de Portugal Exhorta a Mantener la Ley y Orden

LISBOA, Oct. 5 (AP) - El Presidente Antonio Ramalho Eanes exhortó hoy a mantener la ley y el orden y a poner fin a las rencillas partidarias, al tiempo que advirtió que la continuación del caos político y económico podría conducir al retorno de la dictadura derechista.

En un discurso con motivo del sexagésimo sexto aniversario del establecimiento de una caótica etapa republicana que en de-

clara se desmoronó para dar paso a 48 años de dictadura derechista, Eanes dijo que Portugal "debe evitar la indisciplina social, que destruyó los ideales de la Primera República".

"Aún existe una corrupción generalizada que no es castigada; incompetencia e instituciones cuya utilidad nadie puede ver", dijo Eanes en su discurso, televisado al país desde los balcones del municipio de Lisboa, el mismo

donde fue proclamada la Primera República en 1910.

"Sector es estratégico del país están aún al servicio de fuerzas que sólo tienen objetivos partidistas", afirmó Eanes, y abogó porque se ponga fin "a las batallas retóricas, que sólo significan suici-

—Favor pase a la Pág. 26.

Hoy Será el Segundo Debate por TV. de Ford y Carter

SAN FRANCISCO, octubre 5 (AP). El candidato demócrata Jimmy Carter y el Presidente Gerald Ford están prácticamente reclusos hoy en San Francisco y se preparan para discutir asuntos exteriores en la segunda rueda de un debate electoral dividido en tres partes.

Ninguno de los candidatos proyectaba para hoy presentaciones públicas, pero Carter hizo una última crítica a Ford por la forma en que éste enfrentó el caso del Secretario de Agricultura Earl Butz.

Butz renunció ayer al cargo en medio de airadas críticas de demócratas y republicanos.

—Favor pase a la Pág. 26.

Sale a Luz Brecha Entre Países Pobres y Ricos en Reunión FMI

MANILA, octubre 5 (AP). Los Estados Unidos, principal potencia económica del mundo, y la India, el país más populoso del mundo no comunista, evidenciaron hoy la brecha que separa a los países ricos y pobres en la reunión conjunta anual del Fondo Monetario Internacional y el Banco Mundial.

William Simon, Secretario norteamericano del Tesoro, habló por los países ricos, y C. Subramaniam, Ministro indio de Finanzas, por los pobres, en discursos que se transformaron en debate inintencional y dieron a los varios miles de financieros asistentes la posibilidad de comparar ambas posiciones.

Simon dijo a los países pobres

que no deben buscar solución inmediata a sus problemas económicos y recomendó "ajustes" entre ellos una "reducción en el ritmo de los préstamos privados internacionales".

Subramaniam destacó en cambio que "el fuerte aumento en los déficit de las balanzas de pagos de los países en desarrollo no petroleros y la reducción en el flujo de los fondos concesionales no deja otra alternativa sino solicitar préstamos comerciales en el extranjero en escala inusitada".

Añadió que los aumentos de precio de los productos comprados a los países ricos y la incertidumbre frente a la ayuda

—Favor pase a la Pág. 26.

Causas de Rompimiento de Dique Investigan en México

MEXICO, D.F., octubre 5 (AP).— En esta capital ha surgido un acalorado debate en cuanto a si fue por negligencia que se quebró un dique al azotar el huracán Liza la localidad de La Paz, contribuyendo seriamente a la pérdida de vidas y propiedades.

El dique de tierra de más de kilómetro y medio de largo fue construido en 1973, para impedir que aguas de inundación ingresaran al lecho seco de un río densamente poblado, mediante la creación de una barrera entre el lecho del río y otros canales que conducen al río Cajoncito.

Cuando se rompió una sección del dique, el agua ingresó estruendosamente en el lecho seco arrastrando todo lo que encontró en su camino, incluyendo 15,000 viviendas en un sector pobre, así como una zona de viviendas de

empleados del Gobierno.

Los sobrevivientes se quejaron inmediatamente después del huracán de que el dique había sido construido débilmente y sólo consistía de arena, tierra y piedras.

Un hombre que perdió a su esposa y cuatro hijos en la inundación dijo a los periodistas: "Vivíamos en una trampa humana y nadie nos lo advirtió".

La cifra oficial de muertos causados por la tormenta llegó a 500 personas en toda Baja California, pero fuentes extra-oficiales dijeron que la cifra era de 1,000 muertos. Más de 40,000 personas perdieron sus viviendas, incluyendo los Estados del Sur de Baja California: Sinaloa y Sonora.

Andrés Melo, Presidente Honorario Vitalicio de la

—Favor pase a la Pág. 54.

Es Inevitable Guerra Entre Rusia-E.U. Dice China en ONU

NACIONES UNIDAS octubre 5 (AP).— El Ministro de Relaciones Exteriores de China, Chiao Huan-Hua, dijo hoy que es inevitable la guerra entre Estados Unidos y la Unión Soviética.

"Esto es independiente de la voluntad del hombre", dijo, Chiao ante la trigésimo Primera Asamblea General.

"El social-imperialismo soviético es la más grande estafa a la paz y la más peligrosa fuente de guerra hoy en día", agregó.

"Como lo destacó el finado Mao Tse-Tung, la tual situación internacional se caracteriza por un gran desorden bajo el cielo, y ello es excelente", dijo el Canciller chino.

Ese desorden, según Chiao, despertará y templará a los pueblos y llevará la situación internacional en una dirección "desfavorable al imperialismo y al social imperialismo".

El discurso de Chiao, el primer pronunciamiento a fondo de China

en política exterior, desde la muerte de Mao hace un mes, estuvo claramente dirigido al tercer mundo. Exhortó a las naciones en desarrollo a oponerse a las superpotencias, especialmente a la Unión Soviética.

"Algunos se aterrorizan ante la mención de la Unión Soviética, pensando que no se la puede tocar", dijo. "Eso es superstición. No hay nada que temer del social-imperialismo. Es fuerte por fuera, pero débil por dentro."

Y agregó, citando a Mao: "Todos los reaccionarios son tigres de papel. La Unión Soviética revisionista es también un tigre de papel".

Chiao dijo que la lucha entre los Estados Unidos y la Unión Soviética se basa en el hecho "inalterable" de que los "Estados Unidos tienen intereses creados que defender en el mundo y la Unión Soviética busca su expansión".

De los dos, la Unión Soviética es —Favor pase a la Pág. 54.

Derechistas Provocan Serios Desórdenes en San Sebastián

MADRID, octubre 5. (UPI). Grupos derechistas, que habían asistido al funeral de un Consejero del Reino asesinado por guerrilleros vascos se lanzaron esta noche sobre la ciudad de San Sebastián, atacando a peatones, rompiendo cristales y disparando tiros al aire.

Versiones sin confirmar indican que se registraron varios heridos. La Radio Nacional dijo que los derechistas atacaron a clientes en los bares, golpeándolos con "instrumentos contundentes" y obligaron a evacuar cinematógrafos haciendo exhibición de armas.

Testigos informan que pararon ómnibus, tomaron a jóvenes por los cabellos y los arrastraron a la calle, donde les propinaron severos castigos.

En Madrid las organizaciones derechistas dieron declaraciones advirtiendo que España está en peligro de "desintegración".

Los desórdenes se produjeron al concluir el funeral de Juan María de Araluze Villar, miembro del Consejo del Reino. El cuerpo consultivo más alto del Rey Juan Carlos.

Araluze fue una de las cinco personas asesinadas ayer por terroristas en el centro de San Sebastián.

El atentado con fuego de ame-

tralladora contra el auto de Araluze y un auto de escolta policial fue el peor incidente de violencia política ocurrido en España, desde el asesinato del Presidente del Gobierno Luis Carrero Blanco, ocurrido en 1973.

El mismo grupo separatista que mató a Carrero, Patria Vasca y Libertad (ETA), se atribuyó el atentado de San Sebastián.

Unos mil derechistas que salieron de la catedral exhibieron el saludo fascista y cantaron el himno de batalla de la Falange, cara al sol.

"ETA al paredón!", "Ni perdón ni amnistía!", gritaban los manifestantes.

Los derechistas desfilaron con carteles que decían: "Atención al Gobierno, la Patria no está en venta".

En su oración fúnebre, el Obispo Jacinto Argaya hizo votos porque llegue a su fin la violencia política que afecta las provincias vascas.

"¿Cuándo, Señor, cuándo terminará esta ola de violencia y terror para nuestro pueblo que siempre ha sido pacífico?", expresó el Obispo y agregó: "Si realmente es necesario que alguien muera por este pueblo, permíteme Señor, ofrecer mi vida. Acepta mi oferta, pero permite que sea la última muerte violenta".

Y Ahora Anteojos... para Perros

PARIS, octubre 5 (AP).— Primero fueron abrigos de punto, después zapatos, y ahora anteojos... para perros.

El fabricante de lentes Robert Morel anunció hoy en un comunicado de prensa que su línea de anteojos para canes abarca desde los que sirven para casos de miopía hasta los de simple protección contra el sol.

Dijo que los perros pueden ser examinados con un aparato denominado "rayo luminoso" y que los lentes pueden ser adquiridos casi en cualquier óptica.

Una fotografía que acompaña al anuncio muestra un par de anteojos caminos similares a los del hombre, salvo una correa plástica, para asegurarlos a la mandíbula del animal.

Morel no menciona los precios de sus gafas.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

ADVERTENCIA DE EANES. Lisboa, octubre 5. El Presidente de Portugal Antonio Ramalho Eanes, habla al pueblo en el sexagésimo aniversario de la fundación de la república portuguesa. Exhortó a mantener la paz y el orden.